

Bürgerstiftung Augsburg "Beherzte Menschen" Mittlerer Lech 5 86150 Augsburg

Augsburg, 21. Dezember 2021

## Stiftungsbrief 49 - Dezember 2021

Liebe Stifterinnen und Stifter,

zum Jahresende möchten wir Sie nochmals über aktuelle Aktivitäten informieren und auf kommende Projekte aufmerksam machen.

## "Mathe-macht-Spaß"-Kurse starten wieder

Seit Mitte Oktober 2021 werden an sechs Augsburger Grundschulen (Blériot, Elias-Holl, Kriegshaber, St. Anna, St. Max, Vor-dem-Roten-Tor) wieder "Mathe-macht-Spaß"-Kurse durchgeführt, insgesamt neun Kurse für ca. 120 Kinder mit 18 Studierenden am Lehrstuhl für Didaktik der Mathematik (Prof. Oldenburg) der Universität Augsburg. In einem Seminar unter der Leitung von Dr. Samuel Pfeifer, der in Nachfolge der langjährigen Lehrbeauftragten und Begründerin der Kurse, Frau Ingrid Weigand, die Verantwortung für die "Mathe-macht-Spaß"-Kurse übernommen hat, erlernen die Studierenden die Grundlagen der Didaktik der Mathematik an Grundschulen und geben einmal/Woche in zwei Stunden selbständig Unterricht in einem Schulhalbjahr. Wir bedanken uns bei Schule+Plus (Referat für Bildung und Migration der Stadt Augsburg) für die Förderung unseres Projekts. Nähere Informationen zu "Mathe-macht-Spaß" gibt es hier.

### Podcast "Ach so!" für mehr interkulturelles Verständnis

Mit einem 10-teiligen Podcast "Ach so! - für mehr interkulturelles Verständnis" soll auf die besondere Situation von Schulkindern aus Migrations- und Flüchlingsfamilien aufmerksam gemacht und Hinweise für ein besseres Miteinander im Unterricht und insbesondere mit den Eltern dieser Kinder gegeben werden. Der Podcast erscheint jeden Mittwoch bei <a href="www.buergerstiftung-augsburg.de">www.buergerstiftung-augsburg.de</a>, zeitgleich mit einer Artikelserie in der online-Zeitschrift "Schule" <a href="https://www.magazin-schule.de/magazin/bildungsfern-bildungs-anders/">https://www.magazin-schule.de/magazin/bildungsfern-bildungs-anders/</a>. Autorinnen und Sprecherinnen sind Heidemarie Brosche, ehemalige Haupt- und Realschullehrein und Autorin zahlreicher Kinder-, Jugend- und Erziehungssachbücher, sowie Eylem Emir, Erzieherin an einer Grundund Mittelschule mit türkisch-arabischem Hintergrund. Der Podcast richtet sich an Lehrkräfte und Lehramtsstudierende und möchte zum Erfahrungsaustausch über einen gelingenden Unterricht mit Kindern aus sog. bildungsfernen Migrations- und Flüchtlingsfamilien einladen.



# 41.176.- Euro Spenden für die Opfer der Brandkatastrophe in der Augsburger Karolinenstraße

Insgesamt **41.176,00** Euro für die Opfer der Brandkatastrophe in der Augsburger Karolinenstraße sind von insgesamt 359 Spenderinnen und Spendern auf unser Konto überwiesen worden, in Beträgen von 5 Euro bis zu über 3.000 Euro. Wir haben den Spendenerlös an das **Sozialreferat der Stadt Augsburg** überwiesen; von dort wurden die Auszahlungen an die 25 geschädigten BewohnerInnen veranlasst mit Beträgen von 1.000.- und teilweise 2.000.- Euro. Es hat uns sehr berührt, eine so großherzige Hilfsbereitschaft für die ohne eigenes Verschulden in Not geratenen Menschen in Augsburg zu finden. **VIELEN, VIELEN, HERZLICHEN DANK!** 

- 2 -

## Upcycling und Digitalisierung für Alle

Im Rahmen der Digitalisierung des Maria-Ward Gymnasiums wurden einige alte Laptops ausgemustert. Was soll mit diesen geschehen? Lagern im Keller, Entsorgen? Tatsächlich sind viele dieser Geräte für einfachere Aufgaben noch gut geeignet, insbesondere wenn sie etwas aufgerüstet werden. Dies ist im Sinne einer Kreislaufwirtschaft ökologisch sinnvoll. Es ist zusätzlich Bildung, wenn SchülerInnen unter Anleitung die Aufrüstung selber durchführen. Sie lernen dabei Technik und dass man selbst vieles reparieren kann. Das technische Know How stammt aus der Initiative <u>augsburg.one</u>, die das Ziel verfolgt, Digitalisierung nachhaltig zu gestalten, und diverse Dienste anbietet. Den Umbau durchführen werden die Schüler des P-Seminars "klimagerechte Schule". Und der Beitrag der Bürgerstiftung Augsburg "Beherzte Menschen"? Zum Einen werden die (geringen) Umrüstkosten übernommen. Zum Anderen sind die Empfänger der Rechner u.a. AsylbwerberInnen und Flüchtlinge, die im Rahmen unseres Asyl-Projekts unterstützt werden. Die Übergabe der Laptpos findet voraussichtlich im Januar 2022 statt.

### Ein besinnliches Weihnachtsfest 2021 und einen guten Start im Neuen Jahr 2022 wünschen Ihnen

mit beherzten Grüßen

Lothar Roser Stiftungsvorstandsvorsitzender Sieghard Schramm Stiftungsratsvorsitzender

